

Capítulo 12

La responsabilidad

Fortalece tu talento

No hay nada que le dé más «músculo» al talento como la responsabilidad. Eleva tu talento a un nuevo nivel y aumenta tu resistencia. El autor y editor Michael Korda dijo: «El éxito en cualquier gran escala requiere que aceptes la responsabilidad... al final, la única cualidad que todas las personas exitosas tienen... es la habilidad de responsabilizarse». Si deseas triunfar, elige ser responsable.

La fortaleza de la responsabilidad

Vivimos en una cultura que sobrevalora el talento y devalúa la responsabilidad. La responsabilidad realmente refuerza el talento y aumenta la oportunidad para un éxito a largo plazo. Funciona de esta forma:

1. La responsabilidad provee el fundamento del éxito

El liderazgo requiere sacrificio, y aunque responsabilizarse también es un sacrificio, es un sacrificio que trae una tremenda gratificación. La responsabilidad siempre seguirá proveyendo el fundamento para su éxito en los años venideros, sin importar lo que hagan.

2. La responsabilidad, manejada correctamente, lleva a más responsabilidad

Las personas que manejan sus responsabilidades bien tienen la oportunidad de obtener responsabilidades adicionales. Los que no lo hacen, no.

3. La responsabilidad amplía la habilidad y la oportunidad

La responsabilidad tiene valor, no solo en los tiempos difíciles, sino en todo tiempo. Aumenta nuestra habilidad y nos da más oportunidades. Una de las razones es que nos hace actuar, hacer que las cosas sucedan. Cuando los líderes encuentran personas responsables, las gratifican con oportunidades y recursos que las ayuden a ser más efectivas.

4. La responsabilidad, con el tiempo, desarrolla una reputación sólida

Las personas responsables disfrutan de una mayor reputación. Y es una de las grandes ventajas de la responsabilidad sostenida. Otros descubren lo que pueden esperar de ti y saben que pueden depender de ti porque eres sólido.

La fórmula del Talento más responsabilidad

No hay forma de que yo conozca tu historia personal en lo que respecta a la responsabilidad. Quizás asumir la responsabilidad sea un problema para ti, o tal vez tengas un alto sentido de la responsabilidad y nunca pierdas una oportunidad. Analiza los siguientes pasos en lo que respecta a la responsabilidad:

1. Comienza donde estas

Si ser responsable no ha sido una de tus fortalezas, empieza dando pasos pequeños. No se puede empezar de ningún otro lugar que no sea donde te encuentras ahora.

2. Escoge a tus amigos sabiamente

Si has empezado tu jornada en el camino hacia la responsabilidad, asegúrate que tengas los compañeros de viaje adecuados. Será difícil o casi imposible ser responsable cuando dedicas la mayor parte del tiempo a personas irresponsables.

3. Deja de culpar a los demás

Las personas que piensan que los demás son responsables por su situación asignan la culpa a varios individuos, instituciones o entidades.

Uno de los mejores consejos que debes seguir sobre este tema viene del presidente

Teodora Roosevelt: «Haz lo que puedas con lo que tienes, donde estés». Y si cometes un error o fracaso, encuentra el error dentro de ti mismo e intenta tratar de hacerlo mejor la próxima vez.

4. Aprende las lecciones principales de la responsabilidad

Existen cuatro lecciones principales que necesitamos aprender si queremos demostrar la clase de responsabilidad.

- 1. Reconoce que obtener el éxito significa practicar la autodisciplina.*
- 2. Lo que comiences, termínalo.*
- 3. Conoce cuando otros están dependiendo de ti.*
- 4. No esperes que los demás den el paso por ti.*

5. Haz decisiones difíciles y defiéndelas

El presidente Abraham Lincoln dijo: «Uno no puede escapar la responsabilidad del mañana evadiendo la de hoy». Las decisiones fáciles pueden verse bien, pero tomar decisiones difíciles y apropiarse de ellas nos hace mejores personas.

6. Vive más allá de ti mismo

Las personas que se sirven a sí mismas consideran que su talento y sus recursos son algo propio. Servir a las personas considera el talento y los recursos de los demás como un préstamo.